

Trabajo aprieta a las empresas morosas

El Ministerio ha reclamado más de 90.000 millones de pesetas por impago de las cuotas a la Seguridad Social hasta octubre, el doble que el año anterior

Madrid / D16.—El Gobierno aprieta las clavijas de las empresas que se inhi-ben ante sus obligaciones laborales. Durante los diez primeros meses del año, el Ministerio de Trabajo ha incoado actas de expediente a través de la que exige el cobro de más de 90.000 millones de pesetas por el impago de las cuotas de la Seguridad Social.

Esta cifra, además, duplica prácticamente la registrada en el mismo periodo del año anterior, cuando Trabajo detectó incumplimientos por valor de 49.000 y representa el dato más alto desde 1993, según el informe del departamento de Inspección del Ministerio conocido ayer.

Por el fraude

Este aumento en los resultados liquidatorios se debe, según el Ministerio, al incremento de las medidas programadas de lucha contra el fraude más que a que las empresas atraviesen por excesivas dificultades para cumplir los requisitos de la ley.

En cuanto a la distribución provincial de las actas levantadas, Madrid lidera la lista del importe de las liquidaciones practicadas con 15.449 millones de pesetas, seguida de Barce-



NO CUMPLEN Algunas empresas 'olvidan' sus deberes laborales.

lona con 11.615, Vizcaya con 4.753, Valencia con 4.582 y Sevilla con 4.529.

El resto de las provincias españolas registró cantidades inferiores, dado que su nivel de actividad empresarial es, asimismo, bastante inferior al de las provincias ya mencionadas.

En el desglose de los conceptos a los que responden las liquidaciones de los diez primeros meses de 1997, las exigencias de liquidación por diferencias en las bases de cotización o por la falta de alta de trabajadores en Seguridad Social han supuesto 26.526 millones en los diez primeros meses de 1997 —el 29,3% del total— frente a los 20.280 millones que se cifraron en todo el año 1996.

Co menor incidencia sobre el total de las reclamaciones, las actas de liquidación por falta total de ingreso de cuotas a la Seguridad Social alcanzaron los 24.050 millones de pesetas —26,6%—, y los ingresos directos de cuota a requerimiento de la Inspección,

que ascendieron a 9.205 millones de lo totalidad del concepto en todo 1996, supusieron 12.995 millones de pesetas —14,5%— en lo que llevamos de año.

También se advierte un fuerte crecimiento de las liquidaciones por derivación de responsabilidad solidaria y subsidiaria —es decir, la localización de los responsables reales y directos de una deuda de la Seguridad Social— que, no habiendo registrado resultados en 1996, alcanzó los 15.808 millones de pesetas en 1997 —17,5%—.

Por último, y en contraste con todo lo anterior, la disminución de la morosidad a la Seguridad Social se cuantificó en 10.979 millones de pesetas, lo que supone un 12,1%.

De hecho, los ingresos directos de cuota a requerimiento de la Inspección de Trabajo, por ejemplo, se elevaron hasta octubre a 12.995 millones de pesetas. En 1996, la recaudación por este concepto fue de 9.205 millones para el conjunto de todo el ejercicio:

Los expedientes ya concluidos han permitido el cobro de más de 12.000 millones de pesetas

El CES avisa sobre el descenso en creación de empleo

CCOO afirma, sin embargo, que los costes laborales en España están por debajo de la media de la UE

Madrid / D16.—El Consejo Económico y Social comienza a advertir síntomas que no le gustan en el ritmo de creación de empleo. El organismo público se refirió ayer en concreto al hecho de que en el tercer trimestre del año se haya producido una desaceleración en el ritmo de generación de puestos de trabajo.

En el último informe sobre el 'Panorama Económico-Social de España' correspondiente a diciembre, el Consejo afirma que los datos de la EPA del tercer trimestre, reflejan "un cierto descenso en el ritmo de creación de empleo", con un aumento de la ocupación del 2,7% en este pe-

riodo frente a las subidas del 3,3 y el 3% de trimestres anteriores.

No obstante, el CES admite que es necesario esperar a conocer los próximos datos para confirmar este posible cambio de tendencia. El documento valora la evolución de la contratación indefinida, con un aumento del 4,8% en el ter-

El Consejo reconoce que la reforma laboral da ya sus frutos

cer trimestre —según datos de la EPA— frente al 3,2% de la temporal.

En Consejo subraya también que la contratación a tiempo parcial representa casi la quinta parte del aumento interanual de la ocupación, con un incremento del 6,7 por ciento frente a la subida del 2,3 por ciento registra-

da en los contratos de jornada completa. Estos dos fenómenos, que responden a arios de los objetivos marcados cuando patronal y sindicatos firmaron el acuerdo sobre reformas laboral, llevan al Consejo a afirmar que el pacto entre los agentes sociales, "comienza a dar frutos".

También CCOO entró ayer en el debate del empleo. Para esta central sindical, a los empresarios ya no les queda la excusa de los elevados costes laborales para no contratar. Según CCOO, éstos suponen en España un 84% de la media de la UE, "sustancialmente por debajo" de los europeos en esta materia.

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

Premios a toda página

El argentino medio no sale de su asombro ante el despliegue de los bancos españoles en su nueva estrategia comercial. Una doble página del BBV-Banco Francés en todos los diarios muestra el premio extraordinario del sorteo del Libretón. Es un Seat Córdoba que como coche importado tiene aquí un alto precio y gran prestigio. Se rifa uno todos los días. Y, además, 250.000 dólares en efectivo cada mes.

El Banco Río, que no utiliza los símbolos de Banco Santander en su imagen corporativa, con su Supercuenta sortea todos los días 22.000 dólares y una vez al mes envía con un premio de 222.000 dólares. No está mal. Río-Santander también pega fuerte con su publicidad, pero la explosión de medios publicitarios es más fuerte en caso del BBV-Francés. En Buenos Aires no se habla de otra cosa y parece que la apuesta española por los premios dará resultado. Los medios bancarios locales critican la medida pero los consumidores están encantados. Aquí, junto al fútbol y los caballos, el juego es el deporte nacional.

El paro ha bajado un poco en Argentina. Es noticia de primera de todos los periódicos y parece que Menem va tomando las riendas del "efecto derrota" tras las pasadas elecciones. Hay un tira y afloja entre la Casa Rosada —sede de la presidencia— y el Ministerio de Economía en torno a la reforma laboral.

El presidente Menem apoya unas ventajas sindicales que Economía cree que se deben evitar. Menem ha protegido su decisión mediante un decreto. Y Roque Fernández ha puesto el grito en el cielo, porque —casi— se enteró de la medida por los periódicos.

La decisión —que incrementa el poder de los sindicatos en las obras sociales— es contraria a los compromisos acordados con el Fondo Monetario Internacional. Carlos Menem —aunque no se presenta— debe estar ya trabajando para que los peronistas ganen las elecciones presidenciales dentro de dos años y el sindicalismo es su principal soporte.

Se está iniciando ya la tregua de las vacaciones de verano que arrancan con las de Navidad. Este fin de semana es más largo pues también celebran los argentinos la festividad de la Inmaculada. Pero la lucha política —basada en principalmente en cuestiones económicas— será muy dura durante los próximos cuarenta y ocho meses.